
 

平成１７年４月第２回教育研究評議会議事録 

 
Ⅰ．日 時 平成１７年４月１４日（木）１４時００分～１６時０５分 

 
Ⅱ．場 所 事務局第１会議室 

 

Ⅲ．出席者 古在学長，山根，宮崎，天野，藤井，藤澤，各理事 

      三宅，安藤，安田，明石，藤澤，柿原，多賀谷，金子，辻，中谷，山本 

      堀江，石垣，森，野口，小倉，菊池，犬伏，秋元，島倉，西川，守屋 

      岩間，斉藤，竹内，三上，伊勢崎，上野，山内，米今，各評議員（３６名） 

陪 席：赤岩監事，長尾，伊藤，各副理事 

（欠席者：西村，徳久，土屋，栗山） 

 

Ⅳ．前回教育研究評議会議事録について 

   原案どおり承認された。 

   

Ⅴ．審議事項  

１．平成１７年度千葉大学重点課題について            

    学長から平成１７年度千葉大学重点課題について資料に基づき説明があった後， 

   意見がある場合は総務課へ申し出るよう発言があった。 

  

２．千葉大学憲章（たたき台）について              

    学長から千葉大学憲章（たたき台）について審議願いたい旨提案があった後， 

   天野理事から資料に基づき説明があり，種々意見交換が行われた。 

    なお，学長から千葉大学憲章（たたき台）について個人レベルの意見でもいいの

で，４月末日までに意見を申し出て欲しいこと，また，遅くとも７月には憲章とし

て制定したい旨発言があった。 

    主な意見は次のとおり 

     ・役員会で内容をもう少し固めて意見を聴くべきではないか。 

     ・学内のホームへージに掲載し意見聴取できるようにできないか。 

     ・まず，理念が先に出ているべきではないか。 

 

３．平成１７年度各理事の課題について        

   学長から平成１７年度各理事の課題について説明があった後，意見がある場合は

総務課へ申し出るよう発言があった。 

   なお，非常勤講師の削減問題及び外部資金を集める事に関し理事に担当して欲し

い旨の意見が出された。 

 

 



   

４．国立大学法人千葉大学が保有する個人情報の開示請求等に係る審査基準（案）に 

ついて                    

   学長から個人情報の開示請求等に係る審査基準（案）について審議願いたい旨提

案があった後，藤井理事から資料に基づき説明があり，種々意見交換が行われた。 

 主な意見は次のとおり 

  ・ 大学の職員録を使ったと思われる電話が業者からかかってくるので，職員

録から住所，電話番号を削除するべきではないか。 

    ・ 個人情報の提供に関し，提供を停止して欲しい旨本人から依頼があった場

合，大学は情報の提供を停止する義務があるのではないか。 

 

５．千葉大学名誉教授の選考について               

   学長から千葉大学名誉教授の選考について審議願いたい旨提案があった後，   

大和田企画総務部長から資料に基づき説明があり，審議の結果，了承された。 

 

 ６．年度計画点検評価ワーキンググループの設置について     

    学長から平成１６年度計画実績報告書の作成にあたり，年度計画点検評価 

   ワーキンググループを設置することについて審議願いたい旨提案があった後，    

天野理事から資料に基づき説明があり，審議の結果，了承された。  

 

７．学長選考会議委員の選出について                

   学長から学長選考会議委員の選出に先立ち，４月１日の教育研究評議会で問題提

起のあった「副理事の取扱い」について４月１２日の学長選考会議専門部会で検討

された内容について安田委員から説明があり，審議の結果，副理事は教育研究の立

場から学内委員会委員長的立場で特定の業務を分担するものであることから，副理

事の職務を「主として教育研究に関して理事を補佐し特定の業務を処理する」から

「主として教育研究に関して理事と連携しながら特定の業務を処理する」に変更す

ることとした上で，副理事は学長選考会議委員になりうることが了承された。 

    

「千葉大学の組織に関する規則」の第５条第２項を改正することを前提に「学長選

考会議委員の欠員補充に関する申合せ（案）」について安田委員から資料に基づき

説明があり，審議の結果，了承された。 

 

   学長から選挙管理者として，教育研究評議会規程第２条第１項第２号評議員から 

  山根徹夫評議員，第３号評議員から石垣和子評議員，第４号評議員から多賀谷一照

評議員及び第５号評議員から米今明彦評議員の推薦があり，全員承認された。 

    

   「学長選考会議委員の選出方法についての千葉大学教育研究評議会申合せ」第６ 

  によると「学長選考会議委員の選挙が実施される期日の，２０日以上前に開催され

る教育研究評議会で行わなければならない」とされているので今日は選挙ができな

いのではないかとの意見が出され，審議の結果，「学長選考会議委員の欠員補充に



   

関する申合せ（案）」に補充選挙についてはこれを適用しない旨明記することで選

挙を行うことが了承された。 

 

   選挙管理者４名の互選により，石垣和子評議員を選挙管理責任者とした旨報告が

あった。 

 

学長選考会議委員の欠員補充の投票が行われた。 

選挙管理責任者から徳久剛史評議員が当選した旨の報告があった。 

 

Ⅵ．報告事項 

１．平成１７年度千葉大学入学状況について            

    米今学生部長から平成１７年度の学部，大学院，専攻科，別科等の入学状況 

   及び，一般選抜志願者数が昨年比マイナス１,６６５名であった旨報告があった。 

 

２．Ｗｅｂ購入システムについて                

    平田財務部長からＷｅｂ購入システムの改善検討ＷＧの設置について資料に基 

づき報告があった後，意見交換が行われた。 

 

３．けやき倶楽部について                 

   宮崎理事からけやき倶楽部の概要について資料に基づき報告があった。 

 

４．地区名の変更について                   

   学長から「柏」地区の名称を「柏の葉」地区に変更，統一する旨報告があった。 

 

５．業務処理の流れについて 

   学長から業務処理の流れ（法人としての意思決定プロセス）について説明があ

った。 

 

６．その他 

  （１）園芸学部寄附講座教員採用について 

      菊池園芸学部長から寄附講座の設置について特例とする理由について説明

があった後，学長から本件については４月の第１回教育研究評議会で特例とす

ることが了承されたことが確認され，今後，６５歳を超える者の採用について

は基準，審査手続き等を役員会で検討したい旨発言があった。 

      

   ※ 教育研究評議会の陪席について，長尾，伊藤各副理事を陪席者とすることが 

    了承された。 

※ 教育研究評議会終了後，総合校舎及び体育施設を視察した。 

 

                                以 上 


